
CÓMO ENTENDEMOS SOTO

La mayoría de los vecinos entendemos nuestro 
pueblo como un lugar privilegiado donde vivir, en-
clavado en un entorno natural de gran valor y que 
precisa de un crecimiento sostenible para mantener 
su identidad.
Nuestro entorno es parte de nuestra riqueza y este 
hecho condiciona nuestras vidas. Es importante 
conjugar la posibilidad que los jóvenes y mayores 
puedan tener acceso a la vivienda y cuidados de 
calidad, que tengamos un transporte que nos acer-
que al puesto de trabajo, que disfrutemos de ocio, 
educación, servicios sociales, salud… sin que esto 
suponga convertir Soto del Real en una ciudad dor-
mitorio. Muchas veces habrás escuchado que no se 
puede tener todo, que hay que sacrificar algo. No 
estamos de acuerdo con esto. Te aseguramos que 
tenemos fuerza y ganas, un proyecto de pueblo 
ambicioso y concreto. El feminismo como elemento 
vertebrador y transversal en la mirada política. Ca-
pacidad, experiencia y formación para transformar 
Soto del Real. 
Sabemos que ahora SÍ SE PUEDE.

Soto con futuro sostenible

Proponemos crear un cinturón verde que enlace la 
Dehesa Boyal y la Cerca del Concejo. Esta zona pro-
tegida nos permitirá evitar un crecimiento indese-
able. Limitar la contaminación que generan espa-
cios como la cárcel y alguna industria es fundamen-
tal. No estamos de acuerdo con que exista una 
campa llena de coches, camiones y trenes junto al 
embalse, no se puede mantener una infraestructura 
que destruye el medio ambiente y que no aporta 
nada al municipio. Tenemos que proteger nuestro 
entorno, de gran riqueza ecológica y cultural, frente 

a proyectos futuros como la mac-
rogranja de placas solares.
Hay que velar por que los camin-
os y los espacios no se privaticen. 
El Ayuntamiento debe comprobar 
la legalidad de cierres y vallados 

en los caminos y, además, se deben crear nuevas 
vías que faciliten la comunicación de las urban-
izaciones con el centro del pueblo. Son muy signifi-
cativas las calles que se han cerrado o quitado al 
municipio por parte de algunas propiedades.

Transporte

Proyectamos poner en marcha una línea de bus cir-
cular que pase por los Rancajales porque el pueblo 
necesita un servicio de transporte que le dé estruc-
tura, movilidad, seguridad y conecte todas las 
urbanizaciones con la futura estación de tren.
Eliminaremos carreteras que cruzan el municipio. 
Para ello hay que crear aceras anchas donde no ex-
istan, quitar arcenes y reducir el ancho de la calza-
da. Las aceras del municipio deben cumplir con la 
ley y eliminar los postes y cables por el aire. Tam-
bién debemos tener el Carril Bici separado de los 
peatones, dando prioridad a éstos. Luego a las 
bicis, patinetes y similares y después a los coches.
La parada de bus de Victor Aguirre en la carretera 
genera una zona peligrosa sin sentido. La Comuni-
dad de Madrid tiene que solucionar este problema 
y aumentar la frecuencia de los autobuses a Man-
zanares.
Vamos a continuar y acelerar la recepción de 
urbanizaciones, que se ha ralentizado esta legisla-
tura. Las obras se ralentizan, porque es el Canal de 
Isabel II quien fija el calendario. Cuándo es el ayun-
tamiento el que debe tomar la iniciativa y proponer 
las actuaciones.

Industria, comunidad energética y objetivo:
residuo cero

Pretendemos fomentar una infraestructura industri-
al de bajo impacto ecológico, que dé cobertura a 
los talleres y empresas del municipio. Con un 
proyecto ambicioso y sostenible, fuera de la zona 
de las dehesas.
Apostamos por un plan de instalación de paneles 
solares en los tejados, con un crédito facilitado por 
el Ayuntamiento y financiado con subvenciones eu-
ropeas con el objetivo de crear una comunidad en-
ergética local. El embalse de Los Palancares debe 
limpiarse y crear una central eléctrica de bombeo 
con la que generar y almacenar energía que reduz-
ca la dependencia energética y la huella de carbo-
no del municipio. El contrato de alumbrado led, con 
un coste de 475.000€ al año, es caro y abusivo. 
Debemos generar nuestra propia electricidad y 
apostar por farolas que no consuman de la red.
Queremos trabajar para reducir al mínimo los resid-
uos, no podemos seguir enviando al vertedero el 
residuo orgánico. Hay que compostarlo. Para ello 
el proyecto de compostaje 
d e b e 

pasar de piloto a realidad en todo el municipio. 
Además, sabemos por la experiencia de otros mu-
nicipios que la recogida de residuos puerta a 
puerta mejora la separación de basura.
Afrontar desde una empresa pública el empleo 
joven, gestionar jardinería, recogida de residuos, 
limpieza vial y de edificios públicos, mantenimiento 
de alumbrado, cuidados y formación... que permita 
gestionar los servicios y recursos municipales con 
solvencia.

Vivienda

Construcción de un parque de vivienda en alquiler, 
público y social. Recuperar la vivienda del SAREV, 
segregar viviendas demasiado grandes y disponer 
de las viviendas del Ayuntamiento. Las promo-
ciones abandonadas podrían ser gestionadas por el 
Ayuntamiento para ofrecer viviendas asequibles a 
las familias y poder controlar la es-
peculación con los alquileres.

Tenemos que tener un Centro de 
Mayores bajo gestión directa munic-
ipal, para que los mayores tuvieran servicios de co-
midas y asistencia domiciliaria.

Las residencias vacías podrían estar gestionadas 
por el Ayuntamiento, para que los mayores del mu-
nicipio tengan un espacio seguro y cómodo donde 
vivir cuando necesiten esos cuidados.

Auditoria de espacios públicos

Planteamos hacer una auditoría sobre el uso y situ-
ación de todos los edificios y propiedades munici-
pales.
Es el caso del Camping de la Fresneda, unas insta-
laciones municipales alquiladas, pero con infinitas 
posibilidades para que lo disfrutemos los vecinos, 
cuyo beneficio económico actualmente se lo lleva 
un particular.
Planteamos potenciar las Dehesas públicas y 
fomentar sus usos tradicionales entre los vecinos  
de  Soto.
El área comercial del campo de fútbol o el bar de la 
piscina cubierta se podrían gestionar desde el con-
sistorio al tratarse de espacios municipales en lugar 
de ceder su explotación a particulares o clubes. 
Todos los vecinos deberíamos poder disfrutar de 
todas las instalaciones sin necesidad de pertenen-
cia a ninguna entidad deportiva, ya que pertenecen 
al municipio. Si las instalaciones deportivas son del 
pueblo, deben ser gestionadas por el Ayuntamien-
to, para que tengamos acceso libre y no sólo los 
clubs.
El bar de la piscina descubierta es un ejemplo: con 
el gobierno actual se ha privatizado un espacio mu-
nicipal evitando una gestión positiva para los veci-
nos e interviniendo en la competencia del sector de 
la restauración.
De igual modo, la Casa de la Juventud y la Escuela 
infantil deberían gestionarse directamente por 
parte del Ayuntamiento. La primera debería asegu-
rar el servicio en los meses de verano, cubriendo un 
horario amplio y a usuarios de todas las edades. En 
cuanto a la Escuela Infantil, debería contar con tra-
bajadores públicos bien remunerados y garantizar 
un servicio abierto y de calidad.
Dado que disponemos de edificios públicos, debe-
mos darles un buen uso. Debemos tener un lugar 
donde poder trabajar, reunirnos y compartir recur-
sos, en el que se disponga de salas de reuniones, de 
servicios de reprografía, domiciliación fiscal, for-
mación... Los locales de Matesanz, en la plaza del 
pueblo, podrían convertirse en un sitio comunitario 
abierto a la actividad laboral y otras iniciativas veci-
nales. Las instalaciones del Archivo Municipal tam-
bién están infrautilizadas. En ellas se podrían poner 
en marcha talleres de encuentro para jóvenes y 
mayores con los que favorecer las “redes sociales 
intergeneracionales” en Soto.
Tenemos edificios grandes 

desocupados y se debe forzar su utilización y 
además hacer un centro de formación para generar 
empleos locales y futuro a los jóvenes.
Participación Ciudadana
El “parque de los bocatas” -junto al Instituto- es un 
ejemplo del mal funcionamiento de los presupues-
tos participativos. Este espacio creado a propuesta 
de los vecinos se utiliza por el Ayuntamiento ac-
tualmente como almacén de material de obra. Es 
inadmisible despreciar las propuestas aprobadas 
en votación vecinal, porque si se manipula y dirige 
la participación ciudadana, se desincentiva la pre-
sentación de propuestas por parte de la gente de 
Soto.

Un Soto con entidad cultural e historia

Las calles de Soto no deberían estar dedicadas a 
ningún dirigente franquista, sino ser espacios vivos. 
La cruz del jardín de la iglesia dedicada a José An-
tonio y a los caídos de un solo bando debe elimi-
narse: el Ayuntamiento mantiene el jardín de la 
iglesia con dinero municipal, por lo que se debe 
cumplir con la Ley de Memoria Histórica.
La Plaza del Arzobispo Morcillo debe ser renombra-
da en aplicación de esta ley, al igual que la calle 
Calvo Sotelo, la cual podría pasar a denominarse 
Plaza de las Nieves. Pretendemos recrear el antiguo 
edificio de la Casa de las Nieves, porque recuperar 
este espacio es una obligación del municipio para 
nuestra propia historia. Un sitio donde buscar los 
orígenes de Soto y desde donde proyectar su 
futuro. Allí deseamos tener un espacio de exposi-
ciones permanentes, que aloje talleres de creativi-
dad, donde se genere y transmita la cultura, artes 
pictóricas y escultóricas.
Los Salones de Prado Real podrían albergar una Es-
cuela de Música, así como aulas y un comedor 
unido al colegio Virgen del Rosario mediante una 
pasarela.

Una comunidad igualitaria, segura y sana

Frente a los delitos informáticos y al acoso en Inter-
net tenemos que tener una estrategia para prote-
gernos de ellos. Hay que dotar a nuestra Policía 
Local de herramientas, formación y una sede con el 
espacio y las condiciones más adecuadas para que 
puedan protegernos y ayudarnos, también en Inter-
net.
Además, debemos involucrar a la juventud en la 
creación y seguimiento de fórmulas para su propia 
protección frente a la violencia y el acoso. Fomen-
taremos la educación sexual en los centros educati-
vos para ayudar a comprender qué es el consen-
timiento, saber quiénes somos y ser felices siéndo-
lo.
Frente a los que no ven la salud mental de los ado-
lescentes como una prioridad, apostamos por 
incorporar un servicio de psicología y coaching que 
trabaje con la juventud.
En Podemos creemos en las familias poliédricas, no 
debe haber un solo modelo de familia y queremos 
construir en Soto un entorno de cuidados capaz de 
escuchar, dedicar tiempo y recursos para que las 
personas puedan estar tiempo con sus hijos medi-
ante políticas de conciliación: ayuda a domicilio, 
centros cívicos, servicios de cuidados...
Soto del Real merece concejalías de igualdad y ser-
vicios sociales con suficiente presupuesto para 
articular políticas transversales, con seriedad, 
evaluaciones y un objetivo claro: crear un municipio 
justo donde las posibilidades de crecimiento y de 
desarrollo no dependan de tu género, de a quién 
ames, la edad que tengas o dónde hayas nacido.  

Proponemos ampliar el área 
del Parque Nacional porque 
queremos proteger nuestro 
pueblo y blindarlo ante la 
especulación urbanística.

Participa, valora y deja tu propuesta 
en el QR o este enlace: 

https://forms.gle/hhHKmD7wXUiYP5Pz8

Tenemos que tener un Centro de Mayores 
bajo gestión directa municipal, para que los 
mayores tuvieran servicios de comidas y asis-
tencia domiciliaria.

Podemos
Soto 
del Real

No podemos afrontar la llegada del tren sin 
proteger Soto a largo plazo.
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